

8 Octubre, 2014

PAÍS: España PÁGINAS: 37

TARIFA: 6210 €

ÁREA: 615 CM² - 60%

FRECUENCIA: Lunes a sábados

O.J.D.: 18602 **E.G.M.**: 78000

SECCIÓN: EDUCACION



El presupuesto de Educación sube un 4,5% para financiar la 'ley Wert'

La educación compensatoria se ve reducida en un 90 por ciento, pasando de 169 millones a 5,2 millones para 2015. El siguiente mayor recorte es el de formación de profesorado, que desciende un 14 por ciento

N. García MADRID

Los Presupuestos Generales del Estado (PGE) para 2015 tienen un aumento en la partida de Educación de un 4,5 por ciento con respecto a 2014, 2.273 millones frente a 2.150 millones del año anterior.

La partida de becas y ayudas al estudio será de 1.470 millones de euros y representa el 64,7 por ciento del total, con un aumento del 0,2 por ciento. Dentro de este programa, el dinero destinado a las becas generales asciende a 1.413,52 millones, manteniéndose en niveles similares a los del último ejercicio.

Aún así, aunque el año pasado la partida para becas fuera la más elevada de estos últimos años (1.411 millones de euros), sigue estando por debajo del nivel alcanzado en el curso 2011/2012 965,35 millones dedicados a becas y ayudas al estudio. Según el propio ministro de Educación, José Ignacio Wert, en 2011 se destinaron 1.168 millones de euros en becas generales, 1.138 millones en 2012, 1.161 en 2013 y 1.411 millones de euros en 2014. Un presupuesto que debe atender un mayor número de estudiantes que cumple los requisitos económicos a consecuencia de la crisis económica y, por tanto, la cuantía media de esas ayudas ha bajado.

El portavoz socialista de Educación en el Senado, Vicente Álvarez Areces, asegura que en los "dos últimos años las becas y ayudas generales al estudio han disminuido en 275,5 millones de euros y que los beneficiarios se han reducido en 693.111".

En cuanto al programa Erasmus, ayudas para la movilidad de los estudiantes universitarios, el Gobierno mantiene la misma cantidad que el año pasado, 37 millones de euros. Inicialmente, este programa euro-

Evolución presupuesto educativo

Programa. Millones de euros

	2013	2014	2015
Dirección y servicios generales de Educación, cultura y deporte	107.877,05	98.986,32	88.809,35
Formación permanente del profesorado de educación	3.451,03	3.938,17	3.390,51
Educación infantil y primaria	159.836,74	159.360,42	158.894,02
Educación secundaria, Formación Profesional y Escuelas Of. Idiomas	108.494,15	1000.926,04	237.248,65
Enseñazas universitarias	122.468,73	120.360,70	118.723,94
Enseñanzas artísticas	5.369,08	5.492,72	4.790,74
Educación en el exterior	100.098,81	99.795,54	95.872,31
Educación compensatoria	53.257,60	53.657,60	5.247,14
Enseñazas especiales	2.198,65	2.384,80	0
Deporte en edad y escolar y en la universidad	1.8500,00	2.372,70	2.400,00
Otras enseñanzas y actividades educativas	52.388,77	47.355,50	78.209,23
Becas y ayudas a estudiantes	1.222.166,11	1.448.145,59	1.469.595,59
Servicios complementarios de la enseñanzas	5.446,04	7.277,60	7.399,74
Total	1.944.852,76	2.150.053,71	2.273.070,00

Fuente: Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas.

elEconomista

EL PROGRAMA DE BECAS Y AYUDAS AL ESTUDIANTE, REPRESENTA EL 64,7 POR CIENTO DEL TOTAL, CON UNA DOTACIÓN DE 1.470 MILLONES DE EUROS

peo tenía previsto destinar 18 millones de euros, pero tuvo que incrementarse con una cuantía extraordinaria con 19 millones más.

Las becas de carácter especial a universitarios ascienden a 4,92 millones de euros y la dotación de ayudas para aprender una lengua extranjera se mantiene en diez millores

Otras partidas

Para Infantil y Primaria se destinan 158,89 millones; para Secundaria, FP y Escuelas Oficiales de Idioma 37,25 millones. La financiación de la Uned, la Universidad Internacional Menéndez Pelayo, los centros universitarios de Ceuta y Melilla, que gestiona el propio Ministerio de Educación, y la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación (Aneca) costará 118,72 millones.

Educación tendrá una nueva dotación de 2,5 millones para la exención o bonificación de matrícula a estudiantes con discapacidad de la Uned.

A otras enseñanzas y actividades educativas para mejorar la calidad irán destinados 78,21 millones y para el fomento de la calidad de los centros de docencia, 22 millones.

El programa de educación compensatoria, que promueve la igualdad de oportunidades y garantizar el acceso, la permanencia y la promoción en el sistema educativo del alumnado en situación de desventaja social, cae un 90 por ciento, de 169 millones cae a 5,2 millones, mientras que la partida para formación del profesorado disminuye un 13,9 por ciento, de 3,938 millones a 3,390 millones.

La secretaria de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades, Montserrat Gomendio, niega que se produzca tal caída, aunque reconoce que el programa se gestionará a través de préstamos. Además, ha indicado que "las partidas dedicadas a estos programas se encuentran en otro capítulo de los presupuestos".

También desciende el presupuesto destinado a la universidad, de 120 millones pasa a 118 millones.

142 millones para la Lomce

El presupuesto para implantar la Ley Orgánica para la Mejora de la Calidad Educativa (Lomce) distingue entre 91 millones de euros de presupuesto financiero y 51,63 millones de euros del no financiero. Es decir, el Ministerio contará con 142,63 millones para poner en marcha esta nueva ley que aún mantiene la oposición de gran parte de la comunidad educativa. Por el momento, el año que viene finalizarán los cursos de 1º, 3º y 5º de Primaria y 1º de la nueva Formación Profesional Básica. En el curso 2015-2016 comenzarán 2º, 4º y 6º de Primaria, así como 1º y 3º de la Educación Secundaria Obligatoria (ESO), 1º de Bachillerato y el segundo año de la FP Básica. Para este periodo es donde habrá una mayor inversión presupuestaria pues se inician los itinerarios en 4º de la ESO y se establecen las pruebas externas para obtener los títulos de cada etapa educativa, entre otras cuestiones.

La implantación total para incorporar este texto legislativo costará 2.164 millones de euros, según la estimación del Ministerio de Educación en junio. Además, gran parte del prespuesto para poner en marcha esta nueva ley educativa, la séptima en lo que llevamos de democracia, viene de Fondos Sociales Europeos y de las comunidades autónomas

FETE-UGT ha destacado que, aunque el presupuesto total en Educación ha aumentado ligeramente, los sueldos de los funcionarios docentes permanecen congelados por cuarto año consecutivo y sólo se permite el 20 por ciento de tasa de reposición.